

"ESPERO QUE EL SECTOR PRIVADO APROVECHE ESTE TREMENDO ESPALDARAZO QUE RECIBE LA ECONOMÍA CHILENA"

Así lo indicó el Presidente Lagos al destacar la invitación del Fondo Monetario Internacional para que Chile sea el primer país latinoamericano en aportar recursos al organismo, lo cual ratifica la confianza internacional en la economía chilena y permite acceso a créditos en condiciones más favorables.

Durante su visita de trabajo a Honduras, el Mandatario acordó firmar un acuerdo de libre comercio con este país dentro del primer semestre del 2003.

Durante su Visita Oficial de trabajo a Honduras, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó la ventaja de que Chile sea la primera nación latinoamericana invitada por el Fondo Monetario Internacional (FMI) a contribuir con recursos para un programa de ayuda del organismo. Nuestro país pondrá a disposición del FMI cerca de 450 millones de dólares para asistir a economías con crisis de balanzas de pago. "Es un reconocimiento a la seriedad de nuestras políticas económicas y monetarias, es un respaldo muy importante a las políticas económicas que hemos estado siguiendo y que nos permite mirar con mucho optimismo lo que es el futuro", dijo el gobernante chileno.

En este sentido, explicó que "si hubiéramos pensado que Chile iba a ser invitado a tan exclusivo club nos habría parecido muy difícil. Creo que esto nos obliga a seguir trabajando con mayor eficiencia y pertinencia. Esto también significa una gran ventaja para Chile, en tanto tenemos acceso a mercados financieros internacionales en condiciones crediticias muy ventajosas para el país". Por esta razón hizo un llamado al sector privado chileno para que utilice esta oportunidad. "Espero que el sector privado aproveche este tremendo espaldarazo que recibe la economía chilena, en el sentido de mantener niveles de inversión para acelerar el ritmo de crecimiento del país", dijo.

Luego de viajar toda la noche, el Presidente Lagos y su señora, Luisa Durán, fueron recibidos en el Aeropuerto Internacional de Tegucigalpa por el Primer Mandatario de Honduras, Ricardo Maduro y su esposa, Aguas Ocaña. El Jefe de Estado centroamericano, de 56 años, ex presidente de los empresarios y graduado en economía en la universidad norteamericana de Stanford, asumió el poder en enero con apoyo del Partido Nacional. Honduras es el segundo país más pobre de Latinoamérica, ya que el 64% de sus 6,6 millones de habitantes, vive bajo la línea de pobreza.

Tras su llegada a la capital hondureña, el Mandatario se dirigió hasta el hotel Clarión para asistir a la inauguración del Encuentro Binacional Chile-Honduras, organizado en el marco de la misión de negocios en que participan cerca de 40 empresarios chilenos y que incluye también una visita de trabajo a Guatemala. "Nos interesa Honduras. El comercio bilateral entre nuestros países se ha duplicado en los últimos cinco años no obstante las turbulencias económicas", aseguró el Presidente. En este aspecto, las exportaciones chilenas a Honduras aumentaron en 160% desde 1997 y en los primeros meses de este año crecieron otro 66%.

Por esta razón, invitó a los hombres de negocios chilenos y hondureños a impulsar emprendimientos comunes, aprovechando la complementariedad de la producción agrícola de ambos países. Además, explicó que los acuerdos comerciales chilenos permiten hoy un acceso sin arancel a un mercado de cerca de 800 millones de habitantes. En el encuentro también intervino el Jefe de Estado anfitrión, quien destacó la ayuda que Chile otorga a Honduras en distintos ámbitos.

Nuestro país mantiene en Centroamérica programas de cooperación técnica en conjunto con Japón y, ahora, con Corea. El apoyo a Honduras se concentra especialmente en sistemas de educación a distancia, utilizando las nuevas tecnologías como Internet. Además, Chile va a prestar asesoría a los países centroamericanos y del Caribe en las negociaciones para un tratado de libre comercio que están iniciando con la Unión Europea.

Más tarde, el Presidente Lagos asistió a una sesión solemne del Congreso Nacional de Honduras encabezada por su presidente, Porfirio Lobo. Durante su intervención destacó la necesidad de que los países más pequeños impulsen en conjunto un tipo de globalización con reglas claras, porque de lo contrario, las naciones más poderosas impondrán siempre su punto de vista. "Entrar en este mundo global significa que tenemos que exigir la eliminación de las reglas que entorpecen el comercio, en especial las reglas que los países desarrollados mantienen", dijo.

En este sentido, explicó que "tenemos que hablar con una sola voz frente a aquellos que predicán el libre comercio, pero plantean subsidios agrícolas en cantidades tales que es imposible para nuestros países latinoamericanos poder competir" y añadió que "cuando hay realidades como la posibilidad de una negociación de libre comercio en las américas, tomémoslas. Pero tomémoslas sobre la base de que somos capaces de tener mecanismos de solución de controversia adecuados, porque cuando no hay mecanismos de solución de controversia, nosotros los países más pequeños sabemos que opera la ley del más fuerte", señaló.

Pasado el mediodía, el mandatario chileno se reunió con su homónimo hondureño en la Casa Presidencial donde también sostuvieron un encuentro con la prensa de ambos países. En la oportunidad, requerido sobre la materialización de un acuerdo de libre comercio entre Chile y las naciones centroamericanas de Honduras, Nicaragua y Guatemala que aún se encuentra pendiente, el Presidente Lagos señaló que "luego de esta visita creo que podemos visualizar que el tema con Honduras está muy pronto a suscribirse".

Sobre los anexos que aún se negocian con miras a la articulación de estos acuerdos, el mandatario chileno señaló que "lo que tenemos en los anexos con los otros dos países (Nicaragua y Guatemala), son temas muy específicos. En ambos casos tienen que ver con el tema del azúcar y otros similares. Creo que debiéramos estar en condiciones de poder resolverlos prontamente, lo cual querría decir que dentro de un período relativamente cercano, esperaríamos que en el 2003, pudiéramos hacer realidad lo que suscribimos en 1999", concluyó.